

# viva **sevilla**

vivasevilla.es



Actualidad | España

## Especula

Feijóo dice que Sánchez hará president a Puigdemont tras el 9J **P6**

**ECONOMÍA** Fedeme lamenta que la situación está causando unos sobrecostes de más de dos mil millones de euros **P2**

# El Metal alerta del absentismo y de la caída de la productividad

**CIFRA RÉCORD** El absentismo ha subido un 13%, mientras que la eficiencia sigue a la baja

**RIESGO** Piden ajustar la reducción de la jornada laboral a la particularidad del sector **EL**

**SECTOR** En la provincia cuenta con más de 9.000 empresas y supera los 83.000 empleados

### Sumario

**PalestinUS**

**La acampada mejorará sus condiciones**

Los estudiantes logran de la US aseos, agua y electricidad **P4**

**Seguridad**

**Exhibición de la Policía Nacional en La Cartuja**

**P4**

**Andalucía**

**La Junta cifra en un 4% la huelga de docentes**

**P5**

### Deportes

**Fútbol**

**El Sevilla recibe a un Cádiz muy necesitado**

**P7**

**Fútbol**

**El Betis, a repetir lo que haga la Real**

**P7**



## La barcaza de los peregrinos

La barcaza de Coria del Río ayuda desde ayer a cruzar el Guadalquivir a los miles de peregrinos que van camino de la aldea almonteña. Casi treinta hermandades harán su paso por este histórico punto

FRANCISCO J. OLMO | EP

## Antonio Maíllo se impone a Sira Rego en las primarias de IU

El andaluz Antonio Maíllo será el nuevo coordinador federal de Izquierda Unida tras imponerse en el proceso de primarias a Sira Rego al obtener el 53,4 por ciento de los votos **P5**



## Moreno asegura que la decisión de Sanz es proseguir en minoría

El PP insiste en que no hay negociación con Vox para su entrada en el Gobierno municipal. Ayer fue el presidente, Juanma Moreno, quien aseguró que la decisión de Sanz es seguir en monoría **P3**



# Sevilla

**OBSERVATORIO ECONÓMICO**  
**Los economistas respaldan la tasa turística y poner un tique moderador al turismo**

**SEVILLA** | El presidente del Observatorio Económico de Andalucía (OEA), Francisco Ferraro, se ha mostrado favorable a implantar una tasa turística porque considera "muy necesario poner un tique moderador al fuerte crecimiento del turismo". Ferraro ha sostenido que es razonable que el turismo "comparta parte de los costes de mantenimiento de las ciudades y de sus servicios" y, además, ha incidido en que la tasa turística tiene un "efecto moderado en la intensidad turística".

**ASAMBLEA Fedeme representa a más de 9.000 empresas del sector del Metal, con más de 83.000 trabajadores**

## Absentismo y productividad, la preocupación del sector del Metal

**ALERTA** El absentismo ha subido un 13% hasta marzo y se han incrementado los costes un 16,3%

**INCERTIDUMBRE** La patronal teme que la situación se agrave con la reducción de la jornada laboral

**Carmen del Toro**

**SEVILLA** | Los empresarios del Metal han alertado de la "escalada del absentismo y la bajada de productividad" en un sector que en la provincia cuenta con más de 9.000 empresas y supera los 83.000 trabajadores, una situación que incrementa los costes en más de dos mil millones y que consideran que se verá "agravada" por la reducción de la jornada laboral, medida que piden sea dialogada y ajustada a las "necesidades particulares de cada sector".

Fedeme, la Federación de Empresarios del Metal, celebró ayer su asamblea general en la que, además de hacer balance, han querido aprovechar para "dar la voz de alarma" sobre aspectos que preocupan a los empresarios del sector, especialmente, "la escalada del absentismo y la bajada de la productividad".

Según los datos ofrecidos por el presidente de Fedeme, Francisco Javier Moreno Muruve, el absentismo ha subido un 13% hasta marzo respecto al ejercicio anterior y en consecuencia el incremento de costes para las empresas se ha disparado un 16,3%, hasta los 2.003 millones, según el Informe trimestral Asocia-



La directiva de la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme). FEDEME

ción de Mutuas de Accidentes de Trabajo (AMAT).

"Y mientras los datos de absentismo siguen marcando cifras de récord, la productividad y eficiencia de las empresas continúa a la baja, marcando un descenso de 5,05 puntos respecto al pasado ejercicio", según el III Barómetro Adecco Outsourcing sobre productividad y eficiencia. Eso sí, hay excepciones en algunos sectores, como el de la aeronáutica, puntualiza.

"Baja la productividad y en

consecuencia la competitividad de nuestras empresas, situación que se verá agravada, tal y como venimos advirtiendo desde las organizaciones empresariales, con la reducción de la jornada laboral anunciada por el Gobierno. Y es que hay medidas que exigen de un profundo diálogo y deben ser materia de debate en la negociación colectiva y tomar en consideración las necesidades particulares de cada sector", ha reivindicado Moreno Muruve

El presidente de Fedeme ha

recordado que su entidad lleva "décadas potenciando el diálogo social como herramienta clave para el buen devenir y el entendimiento mutuo de las empresas y profesionales del Metal", defendiendo la negociación colectiva como "nexo de unión para atajar los temas de calado que afectan a empresas y trabajadores".

Para Moreno Muruve, "la estabilidad, la paz social y la certidumbre son buenas aliadas del crecimiento y la competitividad de las empresas.

### Apunte

#### Fedeme, un aliado "imprescindible"

El director gerente de Fedeme, Carlos Jacinto Marín, ha puesto en valor la labor de acompañamiento que esta Federación ha realizado para con sus asociados, siendo un "aliado imprescindible" para los empresarios del Metal, tras la "complicada etapa" vivida en por las empresas metalúrgicas con la crisis postpandemia, la escalada bélica, el incremento de los costes energéticos y de materiales y las dificultades de financiación por el ascenso de los tipos de interés. "Todo ello, en un marco inflacionista, también extraordinario, agravado, además, por la vorágine normativa laboral de este último periodo", aseguró Marín.

Políticas económicas y laborales que no vayan en esta dirección son políticas que merman la actividad empresarial", concluía.

### CIBERSEGURIDAD

## Cyberwar and Manipulation, la nueva edición del SecAdmin

**CARMEN DEL TORO** | "Cyberwar and Manipulation" será el lema que centrará el 29 y 30 de noviembre la novena edición de SecAdmin, el congreso de ciberseguridad que une en un mismo espacio empresas del sector privado, público, universidades y aficionados a las tecnologías.

SecAdmin vuelve con una edición "especial" llamada Cyberwar and Manipulation abordando temas como el de la ciberguerra, además de las últimas novedades en inteligencia artificial y seguridad ofensiva, poniendo en valor una de sus principales características, la cercanía en las conferencias, el networking.

Según la organización, la consultora de ciberseguridad DolBuck, en torno a la Cyberwar y la manipulación harán girar las ponencias, talleres y debates con el objetivo de difundir y compartir el conocimiento de investigadores y personas afines a la seguridad informática, que van desde investigadores de seguridad a "hackers", pasando por empresas del sector o Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, además de instituciones educativas.

SecAdmin se define como un espacio abierto para empresas del sector privado, público, universidades y aficionados a las tecnologías en el campo de la ciberseguridad.



**7**  
siete  
7vandalucia.es



**INVITADO**  
**JOSELE AGUILAR**  
 Portavoz adjunto del PSOE de Andalucía



**ACENTO ANDALUZ**

**MIÉRCOLES 15**  
**23.00 h.**

Presentado y dirigido por: **Fernando Pérez Monguió**

POLÍTICA El secretario general del PP-A, Antonio Repullo, afirma que no hay ninguna negociación para la entrada de Vox en el Ayuntamiento

# Juanma Moreno dice que Sanz le trasladó que seguirá en minoría

**VOX INSISTE** La portavoz de Vox en el Congreso, Pepa Millán, asegura, pese a los desmentidos del Partido Popular, que sí hay conversaciones “bien encaminadas” para un pacto de gobierno

SEVILLA | El presidente del PP andaluz y de la Junta, Juanma Moreno, ha manifestado que el alcalde de Sevilla, el popular José Luis Sanz, le ha trasladado que no hay “ningún acuerdo político” con Vox en el ayuntamiento de la capital y que su intención es seguir gobernando “en minoría”, puesto que el Partido Popular no cuenta con mayoría absoluta.

En declaraciones a los medios de comunicación en Madrid, con motivo de su asistencia al Comité Ejecutivo Nacional del PP, Juanma Moreno ha añadido que el alcalde le ha transmitido también que, en relación con el presupuesto municipal, ha conversado con todos los grupos del ayuntamiento.

“Una cosa es una conversación puntual sobre un presupuesto y otra cosa un acuerdo político”, ha indicado Moreno, quien ha instado a Vox a que “enseñe” el supuesto acuerdo del que habla. “A mí no me consta que haya ningún tipo de acuerdo político. Por supuesto, por escrito no hay ninguno, si no, que lo enseñe, y verbal, tampoco lo hay”, ha recalcado.

Ha agregado que la intención del alcalde es “seguir trabajando en minoría”, y ha indicado que se echa en “falta”



Juanma Moreno y José Luis Sanz, ante el Ayuntamiento de Sevilla. ARCHIVO

un PSOE que ayude a “desbloquear” la situación presupuestaria del ayuntamiento. “Tanto habla de que estamos en manos de Vox, pero no es capaz de desbloquear la situación, en este caso presupuestaria, que tiene el Ayuntamiento de Sevilla”, ha dicho.

Por ello, el presidente del PP andaluz ha apelado “al

sentido de la responsabilidad del PSOE”.

Sin embargo, la portavoz de Vox en el Congreso y miembro del Comité Ejecutivo Nacional, Pepa Millán, asegura, pese a los desmentidos del PP, que sí hay conversaciones “bien encaminadas” con los populares para la entrada de Vox en gobierno del Ayuntamiento de Sevilla.

Ha insistido en que las conversaciones “por su puesto” que se están centrando en que Vox forme parte del gobierno municipal de la cuarta capital española por población, porque “es la posición” que, según ha recalcado, le otorgan los ciudadanos en las urnas.

El secretario general del PP-A, Antonio Repullo, aseguró este lunes que no hay abierta ninguna negociación en el Ayuntamiento de Sevilla para la entrada de Vox en el ejecutivo local.

En un comunicado, Repullo afirmó que “ni la dirección nacional de mi partido, ni la dirección autonómica, ni tampoco el equipo del Ayuntamiento de Sevilla han abierto ningún tipo de negociación”.

Lo que está haciendo el PP-A es “trabajar para hacer la ciudad que los sevillanos quieren y necesitan” porque, en su opinión, el Ayuntamiento de Sevilla tiene un gobierno “que aporta seguridad y que trabaja diariamente por el interés general de todos los sevillanos”.

Tras los comicios municipales, José Luis Sanz (PP) accedió a la Alcaldía de Sevilla. Desde entonces gobierna sin mayoría absoluta, con unos presupuestos prorrogados.

## Muñoz defiende la oposición “útil” del PSOE

A. GUZMÁN/REDACCIÓN | El portavoz del Grupo Socialista en el Ayuntamiento, Antonio Muñoz, ha defendido la oposición “útil y responsable” de su grupo frente a la gestión “inútil” del alcalde. “Frente a esa política útil que desplegamos, nos topamos con una soberbia mayúscula por parte de Sanz y un absoluto desprecio hacia el PSOE, que es quien, por el interés general de nuestra ciudad, le está sacando las castañas del fuego a un alcalde que aún se cree con la mayoría absoluta de Tomares para proponer y que los demás le aplaudamos sin rechistar. Y por ahí, no”, ha advertido Muñoz. Muñoz ha afeado a Sanz que no se siente con el PSOE “absolutamente para nada”.

Por su parte, el portavoz del Gobierno popular en el Ayuntamiento de Sevilla, Juan Bueno, ha replicado a Muñoz que, “si de verdad quiere ser de utilidad” dada su defensa de la oposición “útil y responsable” de su grupo; lo que ha de hacer es “desbloquear” la aprobación de los nuevos presupuestos municipales y facilitar así unas nuevas cuentas.

“Si Muñoz de verdad quiere demostrar una política y una oposición útil, lo que debe hacer es dejar de patear y desbloquear los presupuestos, por el bien de Sevilla y de los sevillanos, ya que se trata de unos presupuestos que sólo miran por el futuro de la ciudad y beneficio de los sevillanos”, ha aseverado Bueno.

## Tu futuro comienza aquí

En las Universidades Públicas de Andalucía desarrollarás todo tu potencial para **alcanzar tus metas**

Solicita tu plaza en el Distrito Único Andaluz del 13 al 24 de junio

[lajunta.es/portaldau](http://lajunta.es/portaldau)



UNIVERSIDADES PÚBLICAS DE ANDALUCÍA



**EXHIBICIÓN Más de 200 policías y un amplio despliegue de medios**

Macro exhibición policial para todos los públicos en el estadio de la Cartuja. VIVA SEVILLAS

# La Policía Nacional acerca a más de 10.000 personas su trabajo

Aurora Guzmán

SEVILLA | La Policía Nacional ha reunido en el Estadio Olímpico de la Cartuja de Sevilla a más de 10.000 asistentes, llegados de más de 60 centros educativos de la capital y su provincia, desde Educación Infantil hasta Secundaria, y centros de Educación Especial, en una macro exhibición con unidades policiales.

Más de 200 agentes han acercado su trabajo a todo tipo de público, también a personas de residencias de mayores y de asociaciones de vecinos, que no han querido perderse una actividad enmarcada en el Programa de Orientación Profesional de Centros Educativos y en el Plan Director para la Convi-

encia y mejora de la Seguridad Escolar.

Así lo han confirmado el el Subdelegado del Gobierno en Sevilla, Francisco Toscano; y el Comisario, Jefe de la Comisaría Provincial de Policía Nacional en Sevilla, Ernesto López, que han presidido el acto, junto a otras autoridades civiles y militares.

"Hemos acercado de una forma lúdica a todos los asistentes el trabajo de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado (FF. CC. SS. EE.), destacando su gran labor educativa", ha valorado Toscano.

"El objetivo es que los niños sientan a la Policía Nacional cerca, como agentes a los que pueden recurrir cuando

se encuentren en una situación complicada", ha explicado López.

La macro exhibición policial en la que han participado más de 200 policías, ha contado con un amplio despliegue de medios en el que se han visto un total de 57 vehículos a motor, 1 helicóptero, 2 drones, 1 barco, 1 moto de agua, 1 robot TEDAX, 17 caballos y 6 perros, que han conseguido llenar de sonrisas el Estadio Olímpico.

Programas como el Plan Director, que coordina la Subdelegación del Gobierno, llega a más de 1.100 centros. Sólo este año, más de 70.000 jóvenes y 1.000 padres y madres formarán parte de algunas de estas actividades formativas.

**ACAMPADA Organizada por PalestinUS**

# Los estudiantes defienden la causa palestina "desde el río hasta el mar"

Los estudiantes y la Universidad han alcanzado un acuerdo para instalar aseos, agua y electricidad

Mientras estos se instalan, habrá acceso a los de las dependencias. Sin embargo, esto ocurre después de unas negociaciones que comenzaron con una serie de acusaciones.

Desde el Rectorado habían lamentado la ocupación del espacio universitario, pues "atenta contra los principios básicos de la convivencia y el diálogo" en un edificio "emblemático" de la ciudad.

Raúl Gómez

SEVILLA | Banderas, carteles y tiendas de campaña son los signos de la acampada de protesta de estudiantes de la Universidad de Sevilla, organizados por la plataforma PalestinUS, ante el "genocidio" perpetrado por el Estado israelí en la Franja de Gaza. Pretenden que la US rompa "una a una" las relaciones con universidades e instituciones israelíes, así como unirse a las acampadas que se han llevado a cabo en el resto de España.

El asentamiento está instalado en la puerta principal del Rectorado, colindante a la calle San Fernando, a pesar de que desde la sede de la facultad se les había propuesto ocupar la zona de la Lonja. Decidieron colocarse ahí porque el área planteada no estaba tan a la vista y era un lugar "lleno de piedras y sin sombra".

Los estudiantes y la Universidad han alcanzado un acuerdo para instalar aseos, agua y electricidad disponibles las 24 horas del día.

Por su parte, desde PalestinUS señalaban la "imposición" del área de la Lonja fruto de una respuesta "tardía" a sus peticiones, además del cierre de los baños y la ausencia de agua y electricidad, lo que provocó un "forcejeo" entre una de las alumnas y la seguridad.

Los convocantes de la protesta proclamaron con orgullo ser los únicos en toda España en estar haciendo la acampada "en el centro" de la ciudad, lo que provoca que todo el mundo, incluidos turistas, estén "pendientes".

"¿Qué vas a reconocer, escombros?". Esa pregunta dirigía uno de los estudiantes hacia el Gobierno, en referencia a su intención de reconocer el Estado palestino mientras sigue "colaborando" con el "genocidio". La concentración finalizó con una serie de cánticos en solidaridad con Palestina. "Desde el río hasta el mar, Palestina vencerá", gritaban los manifestantes.

**BARRIOS**

# El PSOE pide que la oficina de la vivienda vuelva al Polígono Sur

SEVILLA | La parlamentaria del PSOE de Sevilla Adela Castañón y la concejala socialista en el Ayuntamiento hispalense Mar González han reclamado al Gobierno andaluz que "devuelva" al Polígono Sur la oficina de la vivienda que trasladó hace dos años al Tiro de Línea y que "vuelva a dotarla de todas sus funciones y competencias".

En una visita a este barrio sevillano, la concejala socialista ha recordado que la creación de esta oficina de la vivienda en el Polígono Sur "estaba recogida en el Plan Integral para el barrio como un instrumento clave".

"La Junta tiene en el Polígono Sur el mayor parque de vivienda pública. Son suyas 1.500 casas en Las Letanías y otras 1.500 en Las Vegas, y para gestionar ese gran parque se puso en marcha una oficina que Juanma Moreno decidió sacar del barrio", ha lamentado González.

La socialista ha recordado que la oficina de la vivienda "fue la encargada de rehabilitar 140 bloques con 2.000 pisos en este barrio y, lo que es más importante, hizo un trabajo ingente con las comunidades de vecinos para fomentar el cuidado de los espacios comunes".

"El Polígono Sur tiene un problema grave de irregularidades en las viviendas, por eso es inadmisibles que la Junta haya sacado de este barrio la oficina de la vivienda", ha señalado.



▶ NOTICIAS 7 ANDALUCÍA

Presenta: **Edu Siles**

▶ Información Regional

de LUNES a VIERNES  
a las 20:25 H.

POLÍTICA | ECONOMÍA | SOCIEDAD | SANIDAD | EDUCACIÓN | DEPORTE | CULTURA y mucho más...



 7tvandalucia.es

# Actualidad

ANDALUCÍA

EL ALGARROBICO  
La Junta de Andalucía pide al TSJA la ejecución de sentencia

La Junta de Andalucía ha solicitado al Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) la ejecución de la sentencia que obliga al Ayuntamiento de Carboneras (Almería) a revisar de oficio la licencia municipal de obras concedida en 2003 para construir el hotel de Azata en el paraje del Algarrobico.

**PARTIDOS** El candidato andaluz se erige como el sucesor de Alberto Garzón tras el resultado de las elecciones internas

## Antonio Maíllo gana las primarias de IU, con el 53,4 % de los votos, y vence a Sira Rego

**VICTORIA ROTUNDA** La candidatura encabezada por el excoordinador de IU en Andalucía se impone por más del doble de votos a la de la ministra de Juventud e Infancia, la segunda más votada

MADRID. EFE | La candidatura encabezada por el excoordinador de IU en Andalucía Antonio Maíllo ha ganado las primarias para elegir a la nueva dirección de Izquierda Unida con el 53,4 por ciento de los votos, lo que confirma que será el nuevo coordinador federal de esta formación.

La candidatura de la ministra de Juventud e Infancia, Sira Rego, con menos de la mitad de los apoyos que Maíllo, ha sido la segunda más votada, con el 23,4 por ciento de los votos de la militancia, de acuerdo con los resultados definitivos hechos públicos ayer tras concluir una votación que ha durado una semana.

En la votación, a la que estaban llamados a participar unos 16.500 militantes, el coordinador de la federación de Madrid, Álvaro Aguilera, ha obtenido un 14,1 por ciento; mientras que el cuarto candidato, José Antonio García Rubio, miembro de la actual Coordinadora Federal de IU y responsable de Empleo y Política Económica en el equipo de Cayo Lara, un 8,3 por ciento. La participación en este proceso ha sido del 52,95 por ciento (un total de 8.350 sufragios).

Con una victoria tan rotunda, Maíllo se erige como el su-

### El apunte

#### Anuncia una dirección integradora

Antonio Maíllo ha anunciado que contará con "una dirección de integración" y ha agradecido la "generosidad de la militancia" con su propuesta. En declaraciones a los medios, el nuevo responsable de IU ha agradecido al resto de candidaturas "su lealtad y cohesión en el debate". "Dijimos que queríamos una dirección plural y vamos a hacer una dirección plural e integrada sobre bases políticas, porque esta organización necesita el concurso de todos", ha dicho Maíllo.

cesor de Alberto Garzón, aunque su proclamación como el nuevo líder de IU se oficializará en la Asamblea Federal, que se celebrará el próximo fin de semana (18 y 19 de mayo).

Como Izquierda Unida no funciona con el sistema de "listas plancha", se tendrá que integrar a cada candidatura en los órganos de dirección en función de los porcentajes obtenidos en las prima-



Imagen de archivo del nuevo coordinador federal de Izquierda Unida, Antonio Maíllo. EFE/PEPO HERRERA

rias.

Los nuevos órganos ejecutivos de IU que se elegirán en el cónclave del fin de semana son: la Coordinadora Federal, (máximo órgano de dirección entre asambleas), la Comisión Federal de Arbitraje y Garantías Democráticas y la Comisión de Control Financiero.

Tras conocer los resultados, la gran perdedora de este proceso, Sira Rego, ha felicitado a Maíllo en la red social X y

ha reiterado que se pone a disposición de la formación para construir "una organización fuerte y cohesionada".

Igualmente, Alberto Garzón ha dado la enhorabuena al candidato andaluz a través de esta red social y ha señalado que IU tendrá al frente "a una persona profundamente capaz, atenta y lúcida en el análisis político de la sociedad".

Aparte de las elecciones in-

ternas para elegir a la nueva ejecutiva, la militancia ha apoyado con un 62,4% la propuesta política de IU para los próximos cuatro años (*La izquierda que estuvo, está y estará*) y un 71,6% ha dado su respaldo a los Estatutos. Ambos documentos pueden ser enmendados en la Asamblea.

Por último, el informe de gestión de la dirección saliente ha recibido el respaldo de un 60,3% de las bases.

**EDUCACIÓN**

## La Junta cifra en un 4% el seguimiento de la huelga de docentes

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Junta de Andalucía ha cifrado en un 4% -4.320 profesores de una plantilla de 108.000- el seguimiento de la huelga docente convocada ayer por ANPE, Ustea y CCOO -tres de los cinco sindicatos con representación en la mesa de negociación-, dato obtenido a las 12,00 horas de las "ausencias grabadas por los equipos directivos de los centros". Los convocantes han subido el seguimiento hasta el 60%, del que han destacado que está siendo "desigual, con mayor porcentaje aún en los centros que han sufrido recorte de aulas en los últimos años y las áreas metropolitanas".

Un total de 108.000 docentes de la enseñanza pública en Andalucía estaban llamados a secundar la huelga en la que entre las exigencias que plantean los sindicatos destacan la ampliación de la plantilla y la bajada de la ratio. ANPE, Ustea y CCOO reclaman a la Junta que "rectifique y retome el diálogo" para "avanzar hacia un modelo educativo público de calidad e inclusivo". El portavoz del Gobierno de la Junta de Andalucía, Ramón Fernández Pacheco, afirmó que los datos de seguimiento "reflejan que la huelga no tenía sentido ni estaba justificada".

**INDUSTRIA** Aerospace and Defense Meetings ADM 2024 ha celebrado sus conferencias plenarias como previa a la inauguración hoy del evento

## Sostenibilidad, ciberseguridad y capital humano, los retos del sector aeroespacial

REDACCIÓN. SEVILLA | Aerospace and Defense Meetings ADM 2024, considerado como el mayor evento de negocios del sector aeroespacial en España y mayor participación del sur de Europa, celebró ayer, 14 de mayo, la jornadas de conferencias plenarias, previa a la inauguración de hoy. Los principales retos de la industria aeronáutica fueron

los temas abordados en esta sesión, que contó con tres paneles sobre sostenibilidad, ciberseguridad y capital humano.

La sesión fue presidida por el consejero de Universidad, Investigación e Innovación, José Carlos Gómez Villamandos; el CEO de Airbus Espacio España, Luis Guerra; el presidente del Clúster Andalucí-

Aerospace, Antonio Gómez-Guillamón; y el director General de la Asociación Española de Empresas Tecnológicas de Defensa, Seguridad, Aeronáutica y Espacio (TE-DAE), César Ramos; en un acto que fue conducido por el director general de Andalucía TRADE, Antonio Castro.

ADM Sevilla, con más de un millar de profesionales inscri-

tos de más de 300 empresas de 28 países, para desarrollar hasta el 16 de mayo más de 8.000 reuniones de negocios B2B y espacios de networking, será inaugurada oficialmente mañana por la consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos y presidenta de Andalucía TRADE, Carolina España; el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz; y el pre-

sidente de Airbus España, Alberto Gutiérrez.

La cita está organizada por la Junta de Andalucía, a través de Andalucía TRADE, y por la empresa BCI Aerospace, especialista en reuniones internacionales del sector. Igualmente, cuenta con los principales fabricantes de la industria europea, española y andaluza: Airbus, el mayor fabricante europeo del sector, como socio principal del certamen y con Aciturri, como patrocinador platinum; Accenture, Aernnova, Aertec, Capgemini, Gazc, Grupo Sevilla Control, Pilatus, Sofitec y

Utینگal, como patrocinadores gold; y Accuris y Akkodis España son patrocinadores silver.

Igualmente, ADM Sevilla cuenta con la colaboración del resto de agentes de la industria española, a través de Tedae (Asociación Española de Empresas Tecnológicas, de Defensa, Aeronáutica y Espacio), y la andaluza, con Andalucía Aerospace (clúster aeroespacial andaluz). Además, apoyan el evento CATEC-Centro Avanzado de Tecnologías Aeroespaciales y la Agencia Aeroespacial Española.

**ELECCIONES CATALANAS** Pero lo “ocultará” hasta después de las elecciones europeas

# Feijóo considera que Sánchez hará president a Puigdemont

**TESIS POLÍTICA** El líder de los ‘populares’ asegura que el ‘procés’ “no ha muerto” porque “el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en La Moncloa”

MADRID/BARCELONA. EFE | El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, considera que el jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez, hará presidente de la Generalitat a Carles Puigdemont pero lo “ocultará” hasta después de las elecciones europeas del 9 de junio, la misma negación que, a su juicio, aplicó con los indultos, con la rebaja de la malversación o la amnistía. Tras asegurar que “se sigue riendo de la mayoría de los españoles”, ha recalcado que el *procés* “no ha muerto” porque “el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en La Moncloa”.

“El primer paso es negar el pacto con Puigdemont. El segundo será empezar a girar para decir que Cataluña merece un Gobierno estable y de diálogo. Y el tercer paso será decir que se accede a la reconciliación total y ésta sólo llegará de mano de la investidura de Puigdemont como presidente de la Generalitat”, enfatizó, para insistir en que ese tercer paso no lo verán “hasta después de las elecciones europeas”.

Así se pronunció ante el Comité Ejecutivo Nacional del PP, convocado para diseñar la estrategia de las europeas y analizar los resultados en Cataluña. Durante la reunión, a puerta cerrada, tomaron la palabra también la secretaria general del PP,

## El apunte

### Junqueras se pone a disposición de ERC

El presidente de ERC, Oriol Junqueras, se postuló ayer para revalidar el liderazgo del partido, tras el batacazo del 12M, en una carta abierta en la que ha señalado: “Me veo capaz y con fuerza para seguir trabajando para nuestro país”. Junqueras se ha puesto a disposición del partido para ocupar “el lugar que determine la militancia a través de los máximos órganos soberanos”. El dirigente, con todo, no puede presentarse a unas elecciones dado que permanecerá inhabilitado para cargo público hasta que la amnistía comience a ser efectiva.

Cuca Gamarra, el presidente del PPC, Alejandro Fernández, y el exministro José Manuel García-Margallo, que no forma parte esta vez en las listas europeas, según indicaron fuentes del partido.

Feijóo se ha mostrado convencido de que Sánchez “como siempre va a dar al independentismo el poder que no le han dado las urnas” y recalzó que el “constitucionalismo que representa el PP” es la única vía para “salir adelante del disparate de haber entregado a una sola per-



El presidente del PP Alberto Núñez Feijóo (c). / FERNANDO VILLAR

sona, Carles Puigdemont, el poder”.

Feijóo aseguró que “el *procés* no ha muerto porque el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en la Moncloa”. “El PSOE ha elegido socios. Ayer negó que fuese a investir a Puigdemont como antes negó que fuese a pactar con Bildu y como negó la amnistía”, manifestó, para recalcar que “para que haya una nueva etapa de verdad en Cataluña sería imprescindible una nueva etapa también en España”.

En su discurso, Feijóo dio la enhorabuena a su candidato, Alejandro Fernández, a la jefa de campaña del PPC y candidata en las europeas, Dolors Montserrat y a todo el PP de Cataluña por el “espectacular resultado” de las elecciones donde el PP ha multiplicado por cinco sus resultados pasando de 3 a 15 escaños, creciendo un 7% en el porcentaje de voto total y pasando del ser la octava a la cuarta fuerza con el mejor registro en 12 años, según destacó.

**GOBIERNO** El 22 de mayo en el Congreso

# Pedro Sánchez dará explicaciones sobre los negocios de su mujer

Dará cuenta del último consejo europeo, las relaciones con Gibraltar y el reconocimiento de Palestina

propuesta de Sánchez de comparecer en la Cámara Baja para dar cuenta del último consejo europeo y de otros asuntos como las relaciones con Gibraltar y el reconocimiento de Palestina.

La comparecencia de Sánchez la próxima semana se produce después de que el PP le haya solicitado en varias ocasiones que explicara los negocios de su mujer con el grupo Globalia y las supuestas relaciones de Begoña Gómez con el rescate público de empresas como Air Europa.

“No tenemos nada que ocultar y el presidente del Gobierno menos”, recalzó el portavoz del PSOE en el Congreso, Patxi López.

MADRID. EFE | El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, comparecerá en el pleno del Congreso el próximo miércoles, 22 de mayo, para explicar los negocios de su mujer, Begoña Gómez, y contestar a las acusaciones del PP sobre un posible conflicto de intereses.

Así lo aprobó la Junta de Portavoces reunida ayer en el Congreso que ha aceptado la

**SENADO** Para su aprobación definitiva

# Veto a la ley de amnistía, que volverá al Congreso

MADRID. EFE | El pleno del Senado aprobó ayer el veto del PP a la proposición de ley de amnistía, que deberá volver al Congreso para recibir la luz verde definitiva y entrar en vigor. Como era previsible dada la mayoría absoluta de los populares en la Cámara Alta, el veto salió adelante con 149 votos a favor y 113 en contra, en una votación por llamamiento: los senadores llamados uno a uno para que voten de viva voz.

El debate no deparó sorpre-

sas: PP, Vox y UPN cargaron contra una ley que consideran inconstitucional y que supone el pago de Pedro Sánchez a los independentistas para seguir en la Moncloa, mientras que el resto de formaciones, con el PSOE a la cabeza, la defendieron como una apuesta por la convivencia y la normalización política en Cataluña.

ERC y Junts, no obstante, avisaron al PSOE de que la amnistía no pone fin a sus reivindicaciones.

**SANIDAD** Además a los españoles que vivan fuera y a los extranjeros por reagrupación familiar

# Aprobada la ley que devuelve el derecho a la sanidad a inmigrantes y blindada los copagos

MADRID. EFE | El Gobierno aprobó ayer el proyecto de ley de universalidad, que blindada los copagos y restituye el derecho a la asistencia sanitaria a todos los migrantes que vayan a residir en España aunque estén en situación irregular, a los españoles que vivan fuera y a los extranjeros que vienen por reagrupación familiar.

“Queremos garantizar el acceso universal y desterrar para siempre la exclusión sanitaria que trajo el Partido Popular en 2012 con una ley y queremos cerrar esa herida” porque “nadie está a salvo hasta que todo el mundo está a salvo”, celebró en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros la titular de Sanidad, Mónica Gar-

cía. La propuesta legislativa que el Ministerio ha llevado al Consejo recupera así el acceso universal a la sanidad que no logró restaurar del todo la reforma emprendida por el Gobierno en 2018, especialmente para el colectivo de inmigrantes en situación irregular, a los que se les exige un informe favora-

ble expedido por los servicios sociales de las comunidades que acredite su voluntad de residir en España.

Por otra parte, la propuesta amplía el derecho a la atención sanitaria tanto a las personas españolas que viven fuera y a los desplazados temporalmente al territorio español como a los familiares que los acompañan.

**ESPAÑA-UCRANIA** Primera visita bilateral

# Zelenski se reunirá con Sánchez y el rey este viernes

MADRID. EFE | El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, protagonizará este viernes su primera visita bilateral a España, en la que mantendrá sendos encuentros con el jefe del Gobierno, Pedro Sánchez, y con Felipe VI, quien le ofrecerá posteriormente un almuerzo en el Palacio Real. Está previsto que Zelenski se vea primero con Sánchez en el Palacio de la Moncloa para firmar un acuer-

do de seguridad entre ambos países con el que garantizar la ayuda militar de España a Ucrania y, a continuación, ofrecerán una comparecencia ante los medios, según fuentes del Gobierno.

A las 12.30 horas, se desplazará al Palacio Real para reunirse con Felipe VI, seguido del almuerzo que le ofrecerá junto a la reina Letizia, según la Casa del Rey.

# Deportes 15.05.24

**SEVILLA FC** El equipo sevillista recibe al Cádiz con el único objetivo de acabar en lo más alto posible de la clasificación de la liga

## A jugar sólo por el escudo

**EN NESYRI, DISPONIBLE** El delantero podrá jugar tras no haber entrenado este lunes con el grupo

**UN RIVAL NECESITADO** El Cádiz necesita ganar para poder soñar con la permanencia en Primera División

**PENDIENTES DE NAVAS** Si juega esta jornada, alcanzará los 500 partidos en la competición liguera

**Víctor García-Rayó**

**SEVILLA** | El Sevilla juega este miércoles contra el Cádiz en el partido correspondiente a la decimosexta jornada de La Liga EA Sports. El conjunto de Quique Sánchez Flores no se juega nada en lo deportivo, por lo que la única intención en los tres partidos que quedan es sumar todo lo posible para dejar al equipo lo más alto posible en la clasificación.

Las opciones europeas se han esfumado y la salvación matemática se logró hace varias semanas. Ahora el Sevilla se encuentra en mitad de la tabla, concretamente en la duodécima posición. El único objetivo que se puede marcar el equipo es intentar colarse entre los diez primeros clasificados.

Quique Sánchez Flores ha dado una lista de convocados en la que destaca en regreso de Badé, que no pudo estar en el encuentro de la pasada jornada por sanción. También han sido citados En Nesryri, que no entrenó el lunes, y Marcos Acuña, que no pudo completar el duelo contra el Villarreal. Por otro lado, son baja por lesión Sow, Gudelij,

**SEVILLA FC**

Entrenador: Quique Sánchez Flores



**CÁDIZ CF**

Entrenador: Mauricio Pellegrino

**Ramón Sánchez Pizjuán** 19:30

Óliver Torres, Isaac Romero y Erik Lamela. Januzaj y Rafa Mir se han quedado fuera por decisión técnica.

En frente tendrá a un rival que se está jugando la vida. El Cádiz está a cinco puntos de la salvación cuando quedan nueve por disputarse. El conjunto de Mauricio Pellegrino saldrá a por todas y se encon-



Los futbolistas del Sevilla celebran uno de los goles contra el Villarreal la pasada jornada. EFE

traré en frente a un rival que llega sin presión a estas alturas del campeonato.

El equipo cadista cuenta con las lesiones de Jorge Meré, José Mari, Fede San Emeterio y Luis Hernández.

El Sevilla no se juega nada en lo deportivo pero no se puede permitir no dar el máximo en lo que queda des-

pues de la temporada que ha hecho.

**Otro récord de Navas**

Jesús Navas apunta a titular en el lateral derecho contra el Cádiz. Si el palaciego tiene minutos, cumplirá 500 partidos en nuestro campeonato doméstico, una cifra que no han alcanzado muchos futbolistas en la historia.

Desde el Sevilla no habrá ningún tipo de reconocimiento, pues la entidad de Nervión sólo los entrega cuando se cumplen cifras redondas de partidos oficiales. De esta forma, el jugador no será reconocido hasta que no llegue a los 700 partidos oficiales con el club sevillista.

### Las frases

**Quique Sánchez Flores**

ENTRENADOR DEL SEVILLA

**“Queremos avanzar los máximos puestos posibles en la liga. Espero lo máximo”**



**“La presencia de Ramos y Navas ha sido fundamental en la plantilla. Son imprescindibles”**

**REAL BETIS** El conjunto verdiblanco sólo tiene que sumar los mismos puntos que la Real Sociedad, a la que superó la pasada jornada

## Las cuentas del Betis para jugar la Europa League

**Víctor García-Rayó**

**SEVILLA** | El Betis ya depende de sí mismo para conseguir una plaza en la próxima edición de la Europa League. Después de adelantar a la Real Sociedad en la pasada jornada las cuentas son simples, sólo tiene que sumar los mismos puntos que sumen los txuri urdines de aquí al final de la temporada.

Actualmente el conjunto de Manuel Pellegrini tiene una distancia de un punto sobre su rival directo y quedan tres jornadas por disputarse. Valdría con mantenerle el pulso pero hay que tener en cuenta que hay un duelo directo este domingo.

Para terminar esta semana, el Real Betis recibirá a la Real Sociedad en el Benito Villa-

marín. Si gana el jueves ante Las Palmas, ese mismo día podrá asegurar la clasificación a la Europa League y le sobrará una jornada.

Si vence al conjunto canario, podrá dar un golpe definitivo el domingo haga lo que haga la Real Sociedad. Si vuelve a perder la sexta plaza en la próxima jornada, tendrá la opción de recuperarla este



Ayoze Pérez e Isco celebran un gol contra el Almería esta jornada. EFE

fin de semana. Si falla en los dos partidos de esta semana y la Real Sociedad hace pleno, no tendrá nada que hacer y tendrá que luchar por mantener el puesto para la Europa League.

Si el conjunto verdiblanco no fuera capaz de amarrar la sexta posición esta semana, en la última jornada jugará contra el Real Madrid en el Santiago Bernabéu, una semana antes de la final de la Champions.

El Betis hace números para lograr una plaza en la Europa League que ya tiene en la mano.

